

Rolando Cordera

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM, con estudios de posgrado en la London School of Economics, Inglaterra. Es catedrático universitario y ha sido periodista y legislador. Es autor de libros como *Crónicas de la adversidad*, *Las decisiones del poder*, en coautoría con Carlos Tello *La disputa por la nación*, coordinador y coautor de *Desarrollo y crisis de la economía mexicana*, *La desigualdad en México*, entre otros; en 2014 coordinó *Globalización, crisis y más allá: por un México social*. También es autor de innumerables artículos y ensayos y ha participado en diversos foros, seminarios y encuentros de intelectuales de México y el extranjero. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde 2002. Premio Universidad Nacional en el área de Ciencias Económicas-Administrativas (1998); Doctor *Honoris Causa* por la Universidad Autónoma Metropolitana (2011); Cátedra Raúl Prebisch de la CEPAL (2014). Coordinador del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo y del grupo Nuevo Curso de Desarrollo. Miembro del Comité Editorial de la revista *economíaUNAM*; de la Academia Mexicana de Economía Política, y es Profesor Emérito de la Facultad de Economía.

José Woldenberg

Es licenciado en Sociología, maestro en Estudios Latinoamericanos y doctor en Ciencia Política (2015), por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Fue galardonado con el Doctorado *Honoris Causa* por la Universidad de Guadalajara en el año 2006, en virtud de sus contribuciones a la democracia mexicana. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel III. Cuenta con una amplia obra escrita, tanto en libros como en artículos en revistas especializadas.

Ha colaborado en distintos periódicos y en revistas. La UNAM le otorgó el Premio Universidad Nacional 2020 en el área de Docencia en ciencias sociales.

DAVID IBARRA

Licenciado en Economía y Contador Público por la Universidad Nacional Autónoma de México con estudios en la Stanford University. Escritor, periodista y catedrático universitario. Ha publicado innumerables artículos y ensayos, así como diversos libros. En su vida profesional ha ocupado puestos de gran importancia como Secretario de Hacienda y Crédito Público, Director General de Nacional Financiera, Director General del Banco Nacional de México, Asesor del Director General de Pemex, Director de la CEPAL, oficina en México, Consultor del Banco Interamericano de Desarrollo y Jefe de Estudios Superiores de la Escuela de Economía de la UNAM. Asimismo, ha colaborado en el Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES). Es Doctor *Honoris Causa* por la Universidad Nacional Autónoma de México. David Ibarra preside el Comité Editorial de la revista *EconomíaUNAM*.

Heriberto Manuel Galindo Quiñones

Senador de la República, México, fue diputado federal (2012-2015), embajador en Cuba (2000-2001) y cónsul general de México en Chicago (1998-2000), entre otros puestos de una trayectoria dedicada a lo público que arranca en 1973. Ha escrito varios artículos sobre temas de política económica y ha publicado libros sobre temas económicos de relevancia.

Santiago Gabriel Manuel Carrero Rodríguez

Es profesor de Tiempo Completo en el Área de Teoría Económica de la Facultad de Economía de

la UNAM y da clases de Macroeconomía en el Posgrado de Economía de la UNAM. Forma parte del Sistema Nacional de Investigadores con el nivel I (2021-2023). Obtuvo el grado de Doctor y Maestro en Economía por la UNAM. Sus áreas generales de investigación son el análisis de la política monetaria con énfasis en los países en desarrollo, el análisis macroeconómico de economías abiertas y los procesos de distribución del ingreso y la riqueza en países latinoamericanos.

Carlo Panico

Es profesor de la UNAM (México) y miembro del SNI nivel II. Fue profesor en la Universidad de Nápoles "Federico II" (Italia). Ha publicado artículos en *Cambridge Journal of Economics*, *Contributions to Political Economy*, *Economic Journal*, *Metroeconomica*, *European Journal of the History of Economic Thought*, *Review of Political Economy*, *Review of Keynesian Economics* y libros con *Macmillan*, *Routledge* y *Elgar*. Su principal área de interés es la influencia de los fenómenos monetarios en la distribución y el crecimiento. Otra área es la historia del análisis económico, estudiando a Marx, Marshall, Keynes, Myrdal, Harrod, Sraffa, Kaldor y la "ortodoxia monetaria británica" del siglo XIX.

Luis Daniel Torres González

dicta clases de Matemáticas y de Análisis Estructural en la Maestría en Economía de la UNAM, sede Facultad de Economía, y realiza una estancia posdoctoral en la Facultad de Economía de la Benemérita Universidad Nacional Autónoma de Puebla. Es Candidato a Investigador Nacional y ha sido consultor de la CEPAL. Es doctor en economía por *The New School for Social Research* (2018). Es licenciado y maestro en economía por la Facultad de Economía de la

UNAM (FE-UNAM). Realizó un Posdoctorado en la FE-UNAM (2018-2020). Sus áreas generales de investigación son el análisis insumo-producto y las teorías de los precios y las tasas de interés.

Diana López Hernández

Profesora Asociada "C", Tiempo Completo en la Facultad de Economía (FE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Realizó una estancia académica en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Chile. Ha sido ponente en diversos eventos académicos nacionales e internacionales. Formó parte de la coordinación académica del programa radiofónico semanal "Los bienes terrenales" de la FE-UNAM. Sus líneas de investigación se enfocan al análisis de la economía mexicana; el sector externo; política industrial; política social y desarrollo económico. Es autora de distintos artículos publicados en revistas especializadas, capítulos en libro, materiales didácticos y bases de datos de apoyo a la docencia.

Nancy Muller Durán

Profesora Asociada "C", Tiempo Completo en la Facultad de Economía (FE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), adscrita a la División de Estudios Profesionales. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT como Candidata a Investigadora Nacional. Ha publicado artículos en revistas indexadas nacionales e internacionales. Ganadora de la medalla al mérito académico Alfonso Caso en el 2018 y segundo lugar en el premio Mercados Financieros de la Bolsa Mexicana de Valores por su tesis de licenciatura en el 2008.

Nitzia Vázquez Carrillo

Profesora Asociada "C", Tiempo Completo en la Facultad de Economía (FE) de la Universidad

Nacional Autónoma de México (UNAM), adscrita a la División de Estudios Profesionales. Es doctora en economía. Estancia académica en la Universidad de Alcalá de Henares, España. Ha impartido cursos en las principales universidades mexicanas y ha sido profesora invitada en universidades en Estados Unidos y Colombia. Fue directora académica en el Instituto de Asesoría en Finanzas Internacionales. Es autora de libros y ha publicado más de sesenta artículos en revistas mexicanas y del extranjero.

Christian Said Domínguez Blancas

Doctorado y Maestría en Economía en la Universidad Nacional Autónoma de México. Fue Coordinador del programa de Maestría en Ciencias Económicas y Doctorado en Ciencias Económicas de la Escuela Superior de Economía del IPN. Actualmente es Coordinador docente de la academia de contabilidad del ITESO. Su principal línea de investigación es Economía Financiera, tema en el que ha publicado diversos materiales

Noemi Levy Orlik

Licenciatura en Ciencias Sociales con especialidad en Economía en Middlesex Polytechnic, Londres, y maestría y doctorado en Economía en la Facultad de Economía de la UNAM. Forma parte del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) con nivel dos y en 2002 recibió el premio al Mérito Universitario Antonio Caso. En la actualidad es profesora titular de tiempo completo. Ha escrito múltiples artículos para publicaciones nacionales y extranjeras y es autora de Cambios institucionales del sector financiero y su efecto sobre el fondeo de la inversión. México, 1960-1994.

Salvador Peniche Camps

Economista por la Universidad Lomonosov, (1987), maestro en

relaciones internacionales, por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, (2003) y doctor en ciencias sociales en el COLMICH (2010). Tema de investigación: economía ecológica. Salvador Peniche fue profesor invitado del Instituto de Desarrollo Sustentable de la Universidad de la Columbia Británica, Canadá y es egresado de la cohorte 10 del Programa Superior de Estudios sobre el Desarrollo Sustentable de El Colegio de México (LEAD-2008). Ha realizado investigación y docencia sobre temas relacionados con el impacto ambiental de la actividad económica, en particular sobre el tema de la economía del agua. Es miembro fundador de la Sociedad Mesoamericana de Economía Ecológica. Su principal área de investigación es la Economía ecológica

Germán Alarco Tsoni

Es economista. Profesor del Departamento Académico de Gestión de la Escuela de Postgrado de la Universidad del Pacífico (Lima, Perú) y miembro del Centro de Investigación (CIUP). Autor, editor y coautor de 20 libros y alrededor de 60 artículos en revistas académicas nacionales e internacionales.

César Castillo García

Economista. Profesor de la Universidad del Pacífico, Doctorando de la New School for Social Research. Coautor de 1 libro y alrededor de 10 artículos en revistas académicas a nivel nacional e internacional. Áreas de investigación: Macroeconomía, finanzas-moneda, energía e hidrocarburos, infraestructura, distribución del ingreso.

Delia Patricia Montero Contreras

Es profesora investigadora Titular C de tiempo completo adscrita al Departamento de Economía de la UAM-Iztapalapa y perte-

neces al Sistema Nacional de Investigadores Nivel I. Es Doctora en Economía por la Escuela de Altos Estudios de América Latina (IHEAL), Sorbonne Nouvelle Paris III, Francia. Realizó estudios de maestría en Desarrollo Rural en el Instituto Estudios en Desarrollo Económico y Social (IEDES) en París, Francia, y de Licenciatura en Relaciones Internacionales en la UNAM-ENEP ACATLÁN. Actualmente imparte, entre otros, los cursos de Economía Institucional, Política y Gestión del Agua en México, y Política y Gestión del Agua en el Mundo. Publicó el libro *Transnacionales, gobiernos corporativos y agua embotellada. El negocio del siglo XXI*, Ediciones del libro y UAM, México, 2015, así como otros artículos relacionados con el tema del agua. Área de Investigación: Economía Institucional y Gestión del agua.

Jorge Hernández Gutiérrez, mexicano

Asistente del Área de investigación de Economía Institucional, Estado y Gestión Social, adscrito al Departamento de Economía de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Iztapalapa. Medalla al Mérito Universitario (2004) Área de Investigación: economía institucional, macroeconomía y economía internacional. Trabaja en el Departamento de Economía. Universidad Autónoma Metropolitana. Unidad Iztapalapa.

Joaquín Bracamontes Nevárez

Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Profesor-Investigador Titular C en el Departamento de Economía del CIAD. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel I, Primer Lugar en el Premio Nacional a la Investigación Social y Opinión Pública 2011-1ª Edición, Evaluador del Consejo Nacional para la Acreditación de las Cien-

cias Económicas (CONACE). Área de Investigación: Política Económica, Social y Bienestar.

Mario Camberos Castro

Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC). Profesor-Investigador Emérito en el Departamento de Economía del CIAD. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel II, Primer Lugar en el Premio Nacional a la Investigación Social y Opinión Pública 2011 -1ª Edición- y Mención Honorífica en el Premio Nacional Solidaridad 1994. Área de investigación: Política Económica, Bienestar, Desigualdad, Pobreza, Mercados laborales y Evaluación de Políticas Sociales. Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD A.C.).

Fernando González-Ferriz

Es licenciado en Ciencias Empresariales y Doctor en Economía y Empresa, con especialización en Internacionalización y Marketing. Trabaja como profesor universitario de postgrado y profesor de ciclos formativos. Ha trabajado como consultor para la implantación de estrategias de internacionalización y como director de exportación en diversas empresas españolas. También ha sido becario ICEX en la Oficina Comercial de España en Hong Kong. Sus campos de investigación son las estrategias de marketing internacional y la innovación en metodologías didácticas. Actualmente es Profesor de Postgrado en la Universidad Isabel I, Burgos, España.

Marcela Mijares Lara

Es doctora en historia por El Colegio de México. Se tituló con la tesis "Cárdenas después de Cárdenas: una historia política del México Contemporáneo (1940-1970)", con la que obtuvo una mención honorífica del Premio Salvador Azuela 2018, otorgada

por el INEHRM. Actualmente es docente en la facultad de derecho en la Universidad La Salle-Campus Condesa y en el Departamento de Estudios Generales del ITAM

Mario Luis Fuentes

Licenciado en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México y Maestro en Desarrollo Regional por el Instituto de Estudios Sociales de la Universidad de la Haya Holanda. Director General de Programación y Presupuesto Regional (SPP); Director General del CONAFE; Director General del Sistema Nacional DIF y; Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Actualmente es Miembro de la Junta de Gobierno en la Universidad Nacional Autónoma de México; Investigador de tiempo completo del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo; Miembro del Comité Directivo del Seminario Universitario de la Cuestión Social por nombramiento del Rector en 2001 y Secretario Técnico desde 2010; es Coordinador Académico de la Especialización en Desarrollo Social, de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía. Asimismo forma parte del Consejo Consultivo de UNICEF; es Presidente de la Comisión de Educación y Valores de la Fundación ACIR; miembro del Consejo Consultivo de la Fundación del Empresariado Mexicano; Director General del Centro de Estudios e Investigación en Desarrollo y Asistencia Social, A.C. y preside el Consejo Editorial de la Revista México Social. Es autor de varios libros y artículos sobre Asistencia y Política Social y es conductor del Programa México Social del canal Once tvMéxico del Instituto Politécnico Nacional. Encabeza la Cátedra Extraordinaria Trata de Personas de la UNAM.